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Уважаемые коллеги, лицеисты! 

 

1 сентября во всех учебных заведениях 

нашей страны первый школьный праздник - 

День знаний. Делая первый шаг в новый 

учебный год, хочется пожелать, чтобы он для 

каждого из нас стал успешным, таким же, 

каким он был для наших выпускников 2022 

года, которые замечательно сдали экзамены 

и поступили в лучшие вузы России и Казахстана, дальнего зарубежья. 

Я очень надеюсь, что успехи наших лицеистов в новом учебном году 

будут только преумножаться, как это было в прошлом году, ведь 

наши лицеисты добились высоких результатов на Республиканских 

предметных олимпиадах, конкурсах, и количество призовых мест 

увеличилось. На городской педагогической конференции наш лицей 

был отмечен как настоящая «кузница» призеров олимпиад. А на 

заседании областной секции руководителей организаций образования 

Первый IT-лицей, наравне со специализированными школами 

области среди инновационных школ, вошёл в тройку лидеров. Пусть 

этот день - 1 сентября станет хорошим стартом для нового учебного 

года, символом новых свершений и открытий. Пусть этот учебный 

год станет для каждого из нас особенным. Для кого-то он будет 

первым и незабываемым, как для наших первоклассников, для кого-

то последним и чрезвычайно насыщенным, трогательным и 

волнительным. Я искренне желаю педагогам и лицеистам упорства, 

стараний, целеустремленности, терпения и удачи. А самое главное, 

крепкого здоровья. С новым учебным годом, уважаемые коллеги, с 

праздником, дорогие лицеисты!  

 

Ваш директор Оксана Николаевна Новикова 

  

СЛОВО ДИРЕКТОРУ 
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Первое сентября - волнительный праздник для всех учеников без 

исключения, но особенно для первоклассников. Они впервые 

переступили порог лицея, познакомились со своей первой 

учительницей, сели за парты. 

Надолго запомнится ребятам из 1 «А» класса их первый урок. На 

уроке ребята отправились в путешествие по стране Знаний. 

Первоклассники побывали на берегу Испытаний, у моря Задач, на 

горе Ловкости… Где их ждали сказочные герои с весёлыми 

увлекательными заданиями, забавная физкультминутка и добрые 

советы. Закончился урок вручением памятных подарков. 

Ольга Анатольевна Михалёва, 

классный руководитель 1 «А» класса 

1 сентября День знаний 
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1 сентября - это самый долгожданный день для всех, а особенно 

для тех, кто впервые идет в первый класс. Нарядные лицеисты с 

пестрыми букетами цветов, учителя и родители заполнили зал. Всё 

наполнено торжеством и гордостью, а ты - частичка этого действа, 

этого великого праздника Дня знаний. Ведь знания каждого из нас – 

это будущее процветание страны. Торжественная линейка 

объявляется открытой. По традиции первыми представляют 

новичков-первоклассников, их в этом году 72. Малыши – 

первоклассники с нетерпением ждали своего часа и с большим 

выражением, немного волнуясь, прочли выученные стихи. Эстафету 

подхватили старшеклассники, которые сказали слова напутствия. И 

трогательные первоклассники, и такие взрослые выпускники, и мы, 

учителя наших новых первоклассников, надолго запомним этот 

солнечный осенний праздник. Я поздравляю всех с этим 

замечательным днём. Пусть новый учебный год станет для всех 

плодотворным и богатым на знания, открытия, творчество и 

достижения! 

Нуртазина Балгыз Аскаровна, 
классный руководитель 1 «Б» класса 
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Михеда Наталья Александровна, классный руководитель 1 «В» класса 

По традиции 1 сентября отмечается День знаний. День знаний – 

это праздник друзей, улыбок, света! Это самый долгожданный день 

для всех, кто идет в страну Знаний. Юлий Цезарь однажды сказал: 

«Знание – это сила». Так что 1 сентября – день самых сильных 

людей! 

1 сентября - это праздник для первоклашек и выпускников. И те, 

и другие готовы вступить в совершенно новую жизнь. Потому этот 

день для них самый волнующий и запоминающийся. Это праздник и 

для тех, кто не впервые сядет за парту, а сделает очередной шаг по 

длинной, но такой интересной и полной открытий школьной дороге... 

Традиционная линейка, посвящённая Дню знаний, и в этом году 

была торжественной и красочной. После официальной части и 

поздравлений, началось яркое и весёлое представление. В гости к 

учащимся пришли озорные Фиксики и Дим Димыч. Звучали стихи, 

песни и музыка. О начале нового учебного года возвестил 

долгожданный школьный звонок. В этом году его давали учащаяся  

11 «В» класса Гатагажева Милана и ученик 1 «В» класса Теңбай 

Тамерлан. И трогательные первоклассники, и такие взрослые 

выпускники, и мы, учителя наших новых первоклассников надолго 

запомним этот солнечный осенний праздник. Доброго пути всем, для 

кого 1 сентября – праздник. Праздник, который всегда с нами! 
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Такой уж выдался денёк! 
30 сентября у нас в лицее, по старой доброй традиции, прошел 

День самоуправления. Ученики заменяли учителей, пробуя себя в 

новой роли педагогов и администрации лицея.  

Баев Степан выполнял обязанности директора лицея, я, Алина 

Имамутдинова, выступала в роли заместителя директора по учебной 

работе, а Юлия Штрак исполняла функции заместителя директора по 

воспитательной работе. Из числа одиннадцатиклассников было 

назначено 10 кураторов и более 50 учителей–дублеров. 

День самоуправления стал испытанием для наших учеников, ведь 

на ребят легла большая ответственность. Они, несмотря на 

неопытность, должны были курировать классы, проводить уроки и 

следить за дисциплиной и порядком в лицее. Подготовку наши 

старшеклассники начали заранее, потому что было важно 

качественно подготовить тему урока, чтобы ни у кого не осталось 

«пробелов» в знаниях. Каждый ученик составлял план урока, готовил 

материал. Подводя итоги этого дня, дублеры отметили, что работа 

была для них интересной, но не самой простой. Но, несмотря на 

День учителя День самоуправления 
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трудности, уроки прошли хорошо, все старшеклассники провели свои 

уроки как положено. 

Параллельно с этим все классы старшего звена подготовили 

номера для концерта в честь Дня учителя. Ученики старались 

порадовать учителей танцами, песнями и чтением стихов. Особенно 

старались восьмиклассники, они украсили кабинет, были ведущими 

концерта, приготовили сладкий сюрприз учителям - вкусный торт. 

Завершился день самоуправления подведением итогов и 

обсуждением прошедшего мероприятия. Ребята и учителя 

обменялись мнениями и поблагодарили друг друга за полученные 

впечатления. Мероприятие было полезным хотя бы потому, что 

некоторые выпускники поняли, педагогика – это не их будущая 

профессия, и в то же время было очень приятно, что, несмотря на 

трудности, многие одиннадцатиклассники рассматривают профессию 

учителя как свой будущий выбор в жизни. 

Алина Имамутдинова, 11 «Б» класс 

 

Накануне Дня пожилого человека на праздничное чаепитие в 

лицей были приглашены ветераны педагогического труда, 

завершившие свой трудовой путь в разные годы: Н.Е.Кашина, 

Л.Э.Сергеева, Л.И.Панфилова, В.Б.Кроленко, Т.Б.Здорнова и многие 

другие. Их приветливо встретил профсоюзный комитет лицея, а 

учащиеся среднего звена подготовили праздничный концерт для 

гостей. 
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Отзывы учащихся из анкеты 

«Оцени прошедшее дело» 
1. Очень понравилось быть в роли учителя. Хотела бы ещё 

получить такой опыт. Дети сказали, что я крутая и весёлая! (11 «Б» 

класс) 

2. Было интересно познакомиться со старшеклассниками. Наша 

классная руководительница и учительница казахского языка были 

лучшими! (8 «В» класс) 

3. Классно было проводить урок, но готовиться к нему 1,5 часа не 

очень классно. Давайте ещё такой день! (11 «Б» класс) 

4. Урок физики был очень интересный, а Бобровский - крутой! (8 

«А» класс) 

5. Это здорово увидеть в роли учителей своих друзей и дать 

отдохнуть учителям в их праздник! (11 «А» класс) 

6. Мне понравилось, потому что учителя в этот день были 

хорошо подготовлены, и я понял все темы. (8 «Б» класс) 
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Летние беседы на Алтае - 2022 

 

Лето всегда богато на сюрпризы и подарки, а это лето – 

особенно! Мы получили приглашение поучаствовать в VI 

Международном фестивале-конкурсе «Летние беседы на Алтае». 

Фестиваль проводился Правительством РФ г.Барнаула Алтайского 

края», при поддержке Департамента Администрации Губернатора и 

Правительства Алтайского края по внешним связям и Детской школы 

искусств «Традиция» с.Власиха в рамках реализации программы 

«Поддержка и развитие связей с соотечественниками за рубежом». 

Именно это приглашение и дало возможность отправиться в 

удивительное путешествие на Алтай учащимся Первого городского 

общеобразовательного IT-лицея. Наши творческие и активные 

лицеистки Волянская Валерия, Кочкина Дарья и Елистратова Замира 

представляли Казахстан и наш город Петропавловск на 

Международном фестивале народного творчества «Летние беседы на 

Алтае». 

Фестиваль проводился с 27 июля по 03 августа с целью развития 

и поддержки детской одаренности в области народной культуры и 

искусства, воспитания и развития личной успешности детей, 

приобщения их к ценностям этнокультурного наследия регионов. В 

Наши путешествия 
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ходе фестиваля дети ближе познакомились с истоками  народного 

творчества, песнями, обрядами, играми, узнали о традициях и их 

возможностях в современной жизни.   

На выставке в рамках фестиваля в номинации декоративно-

прикладное искусство девочки представили текстильные матрёшки и 

куклы на бутылках. Работы были высоко оценены педагогами и 

ребятами лагеря «УБА». Дети своими руками создавали на мастер-

классах самые разные сувениры: подвески из бересты, шерстяные 

бусы, фенечки из бисера и ниток, выполняли и посуду на гончарном 

круге, расписывали камни-голыши и многое другое.  

«Это была моя первая поездка в лагерь, и она превзошла все мои 

ожидания. Самым запоминающимся для меня стал мастер-класс по 

плетению из бересты. Благодаря преподавателю  мы смогли сплести 

звездочку, кулон и птицу счастья. Это было увлекательно и 

интересно», - такой отзыв написала Валерия Волянская.  

В программе фестиваля были тематические и праздничные 

вечёрки, мастер-классы по всем видам этнокультурного наследия, 

большая этно-игра, «этнокруг дружбы», краеведческие и 

экскурсионные программы, конкурсные гостевания, разнообразные 

интерактивные игры. С ребятами работали ведущие специалисты в 

области этнографии, краеведения и фольклора, вожатые, опытные 

педагоги, мастера ремесел и традиционных видов декоративно-

прикладного творчества. В лагере были созданы все условия для 

популяризации жизнеспособных форм нематериальной культуры 

наследия народов, для совершенствования исполнительского 

мастерства участников и обмена опытом. 

«Место, в котором мы проживали, было очень красивым и 

необычным: вокруг – горы, а прямо на территории лагеря протекает 

речка Уба. А вокруг очень много камней, самых разных – и больших, 

и маленьких, но все они очень гладкие. Вода несет их по своему 

руслу и обтачивает все острые углы. Именно такие камни и стали 

теми сувенирами, на которых я выполняла роспись на мастер-

классах», - такие впечатления у Замиры Елистратовой. 

На Алтае говорят, что приехав сюда один раз, человек 

заболевает... Ему хочется сюда обязательно вернуться. Именно так 

случилось и с нами! Мы надеемся приехать сюда еще раз!  

Руководитель группы и учитель художественного труда  

Синикова Екатерина Николаевна 
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Балдаурен 
Этим летом я побывал в республиканском учебно-

оздоровительном центре «Балдаурен». Я до сих пор помню, как 

сильно я радовался, когда узнал что поеду туда. Как оказалось, в 

связи с тем, что это был год детей, к нам на первую смену должен 

был приехать президент – Токаев Касым-Жомарт Кемелевич, но как 

выяснилось позже, приехать он не смог. Вместо него приехал 

Жумагулов Бакытжан Турсынович – депутат Сената Парламента. 

Мне даже удалось задать ему несколько интересующих меня 

вопросов. 

Доехали до лагеря мы быстро – всего за пять часов. Нас быстро 

расположили по комнатам и, так как была уже ночь, я лёг спать. 

Рассказывать о каждом дне отдельно я не буду. Ведь каждый день 

был очень, очень интересный. Мы то играли в «лазертаг», то лазали 

по канатному парку, то катались на катамаранах, то ходили в горы. 

Так же каждый день в «Балдаурене» проходили концерты. Иногда 

выступал педагогический отряд «Жастар», иногда приглашённые 

гости, иногда и мы сами. Кстати о гостях, их к нам приезжало 
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достаточно много. Отдельно мне запомнились наши командные 

конкурсы: лучшая визитка, лучший танец, «Олимпия». Ещё мне 

очень понравилось, что каждый день у нас был особенный: то день 

шляп, то день усов, то день плакатов. Решение о том, какой день 

будет следующий, принимали министры и президент. Честно говоря, 

я раньше не встречал ни в одном лагере, чтобы министры и президент 

имели такие большие полномочия. Я рад, что директора лагеря и 

вожатые дали детям такие возможности. И речь здесь не только о 

министрах и президенте, но и самой возможности бесплатно поехать 

в этот замечательный «остров детского счастья». За это я им очень 

благодарен, ведь в лагере я повстречал очень много интересных 

людей, и с некоторыми из них я общаюсь до сих пор. Помимо новых 

знакомств, я приобрел и новые умения: я научился играть в «тогыз 

кумалак» и улучшил свое знание казахского языка.  

Я считаю, что поездка в «Балдаурен» - это одна из самых 

интересных моих поездок в детский летний лагерь. И теперь съездить 

туда ещё раз – одно из моих желаний. 

Климов Данила, 9 «А» класс 

 

Впервые за годы существования лицея у ребят 

появилась уникальная возможность отдохнуть в 

Международном детском центре «Артек». Путевки 

получили лицеисты, отлично окончившие учебный год, а 

также те, кто в течение учебного года создавал интеллектуальную 

славу лицея: победители международных и республиканских 

конкурсов, олимпиад, активисты общественной жизни лицея. Всего 

за лето в МДЦ «Артек «побывали 34 лицеиста!  

«Артек» - это первый лагерь, в котором я побывала. Я встретила 

много новых друзей и общалась с самыми лучшими вожатыми. 

За двадцать один день я пережила очень много положительных 

эмоций во время совместной работы, походов и экскурсий. Мне 

очень запомнился подъем на Аю-даг и Храм Солнца. Потому что 

данные походы были очень эмоциональными и виды, которые 

встречались нам по пути, были очень красивыми.  

Мороховец Виктория, 11 «Б» класс 
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Сам же «Артек» мне не забудется. Я состоял в 

туристическом отряде лагеря «Лазурный». За 21 

день мне удалось познакомиться с ребятами из 

разных регионов, с некоторыми ребятами я 

поддерживаю общение и после разъезда. Благодаря 

профильным занятиям, я научился вязать дюжину 

туристических узлов, определять около тридцати 

видов растений, узнал алгоритм действий при 

натягивании переправы и множество других 

интересных вещей. Вожатые оказались очень 

общительными, энергичными и понимающими. Не менее мне 

запомнились общелагерные мероприятия, где между собой 

соревновались все отряды лагеря.  

Бондарь Максим, 11 «Б» класс 

 

15 июня. Вот мы и в «Артеке». Я 

познакомилась с самыми умными, 

спортивными, амбициозными и одарёнными 

ребятами. От них я получала огромное 

количество энергии. Также у нас были 

замечательные вожатые. Благодаря им наш 

коллектив сплотился так быстро. Вожатые 

будто заменяли нам родителей 21 день. Во 

время смены у нас было очень много различных мероприятий, 

которые всесторонне развивали и давали море впечатлений. Поход на 

Аю-Даг, поездка в Севастополь, диджей-битва, ВПР - все это 

подарило сильнейшие эмоции, и они останутся со мной на всю жизнь. 

Имамутдинова Алина, 11 «Б» класс 

 

Хочу поблагодарить организаторов этой поездки за то, что они 

смогли дать такой прекрасный шанс - побывать в чудесном месте. 

Жизнь, действительно, изменилась на «до» и «после Артека». Много 

ярких ребят со своей уникальной искоркой, вожатые, которые 

«запали» в самую душу. Эта поездка запомнится на всю жизнь. 

Природа, которую удастся увидеть ещё не скоро и которая выглядит 

как обложка журнала. Поэтому я очень рад тому, что получил 
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столько эмоций от этой поездки в лагерь и выражаю огромную 

благодарность всем тем, кто был рядом и тем, кто помогал всё это 

организовывать 

Коржов Даниил, 11 «Б» класс 

 

В этом году мне посчастливилось побывать 

в «Артеке», куда мечтали в своё время съездить 

мои родители. Необыкновенная красота лагеря 

«Лазурный» подтолкнула меня выбрать 

туристический отряд. Благодаря именно этому 

профилю мне удалось узнать множество 

интересных фактов об «Артеке» и Крыме в том 

числе. Разные новые растения привлекали мое 

внимание каждый день пребывания в лагере. Море чудесно лазурного 

цвета стало родным в течение 8-й смены. Профильные занятия: узлы, 

ориентирование, краеведение и переправа полюбились мне за этот 

период жизни. Наш отряд ходил в походы на Аю-Даг и храм Солнца. 

Каждый день был полон ярких событий и мероприятий. Спасибо 

организаторам поездки за предоставленную возможность. Артековец 

сегодня - артековец всегда! 

Баранова Милана, 11 «Б» класс  
 

Ежедневная программа в «Артеке» довольно увлекательная, 

почти полная занятость, но есть и свободное время, чтобы отдохнуть. 

Получили различный опыт, стали более самостоятельными. 

Огромное спасибо всем, кто сопровождал нас во время этой поездки. 

Эти три недели, проведённые в «Артеке», навсегда останутся в моей 

памяти. 

Мыльченко Дарья, 11 «В» класс 
 

Седьмая смена в «Артеке» - то, что сделало это лето 

незабываемым. Безумно красивая и огромная территория, 

ежедневные мероприятия, соревнования, конкурсы, подъём на г.Аю-

Даг и поездка в Севастополь, прекрасные вожатые и дружный отряд - 

это всё замечательные воспоминания, которые останутся еще 

надолго.  

Никулина Варвара, 10 «А» класс 
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22 июня 2022 года мама подозвала меня к 

себе и объявила о радостном известии - я еду в 

«Артек»! Радостным это известие было для всех 

кроме меня. Признаюсь, изначально я не хотела 

ехать и всё ждала, когда эта поездка отменится. 

Три долгих дня в поезде, духота, тоска по дому 

энтузиазма не добавили. Когда я приехала в 

«Артек», то хотела, наконец, отдохнуть от 

отдыха. Но отступать было уже некуда, три 

тысячи километров пешком не пересечешь. 

Первые три дня были самыми тяжёлыми, я впервые находилась в 

детском лагере, всё казалось странным и непривычным. Но после 

адаптации весь мир «Артека» для меня расцвел. И увидела я, что 

море действительно лазурное, кипарисы тянутся к солнцу, и вся эта 

красота взята под защиту с одной стороны горами, с другой - морем. 

Человеку, который не был в «Артеке» тяжело понять всю красоту 

этого места, ни слова, ни фотографии не смогут её передать… 

Скрипник Анна, 11 «В» класс 
 

МДЦ «Артек» является одним из лучших в 

СНГ. Он состоит из 9 лагерей, в одном из 

которых я был рад побывать - в «Лазурном».  

Для меня поездка в «Артек» был необычна. 

Я словно побывал в сказке. Целых три недели, и 

каждый день был особенным. Одно из самых 

незабываемых событий - путешествие в Храм 

Солнца. Я постоянно с теплотой вспоминаю, как 

мы с отрядом поднимались в гору. Поднимались, превозмогая себя, 

но цель нашего путешествия стоила того! В «Лазурном» я повстречал 

много интересных и, самое главное, дружных ребят из разных 

уголков России и ближнего зарубежья. В лагере было много 

различных творческих студий, я посещал студию игры на 

фортепиано, где узнал многое об инструменте и изучил основы игры 

на нем.  

Я очень благодарен организаторам поездки за такое 

удивительное путешествие и надеюсь, что в следующем году смогу 

посетить это удивительное место снова. 

Таран Максим, 10 «А» класс 
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Приключение с «Большой переменой» 

началось вовсе не 13 июля, да и не в мае 

этого года, а в 2020 году. Тогда я узнала о 

конкурсе «Большая перемена», конкурсе 

для тех, «кто готов меняться и менять мир, 

где рулят не оценки, а способность 

нестандартно мыслить». В 2022 году я 

сразу приступила к выполнению заданий, 

так как теперь я подходила по критериям 

для участия в международном треке 

конкурса «Большая перемена». Всего было три дистанционных этапа: 

«Знакомство», «Командное состязание» и собеседование. Выполняя 

задания, нужно было показать уровень развития восьми компетенций 

(интеллектуальное лидерство, креативность, организационное 

лидерство, сотрудничество, коммуникация, когнитивная гибкость, 

ориентация на результат, навыки работы с проектами/кейсами). По 

итогам дистанционных этапов были определены финалисты 

конкурса, среди которых была я. Финал конкурса проходил в МДЦ 

«Артек», куда нас и пригласили, тогда ребята со всех уголков 

планеты начали собираться. 

20 июля началось с крутых эмоций: радость, трепет, волнение. 

Мы так долго шли к этому дню, так долго его ждали, что не верили, 

что сегодня пройдет закрытие финала конкурса «Большая перемена», 

и мы узнаем результаты. Утро началось с долгожданных встреч на 

общеартековском мероприятии, которое проходило на Артек-Арене. 

Мы наслаждались выступлениями ребят на конкурсе талантов 

участников конкурса «Большая перемена» и ожидали завершения 

собрания о создании российского движения детей и молодежи. После 

утреннего конкурса днём прошла церемония награждения, где я 

узнала о том, что стала победителем международного трека 

Всероссийского конкурса «Большая перемена». Вечером победители 

прошли по сцене Артек-Арены, где потом и прошло закрытие 

финала. Теперь мы осознавали, что финал закончился, но наша 

недавно зародившаяся дружба и артековская жизнь продолжаются. 

 
Штрак Юлия, 11 «Б» класс 
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За время, проведенное в «Артеке», я 

посетила несколько музеев, два из которых 

находятся во дворце Суук-су в лагере 

«Лазурном» и ещё один в городе Севастополе. 

Из экскурсий я узнала много нового об 

истории «Артека», морского плавания и 

космоса. Также у нас проходили станционные 

игры, где мы могли проявить себя в разных 

конкурсах. Мероприятия проходили в нашем 

лагере на Пушкинской площади, несколько 

раз наш отряд готовил выступление на какие-либо праздники, где 

каждый проявил свое актерское мастерство, танцевальное и 

музыкальное. Самые масштабные и яркие мероприятия происходили 

на Артек-Арене, где выступило много талантливых ребят, звёзд, было 

много спецэффектов и вся сцена освещалась яркими лучами света. На 

ней проходили самые незабываемые шоу. Ещё мы ходили на пляж и 

просто здорово вместе проводили время. Каждый день в лагере был 

проведен с пользой и радостью, ни один день не был похож на 

другой,  все были яркими и прекрасными.  

Плотникова Вероника, 8 «В» класс 

 

 За время, проведённое в «Артеке» я смог 

узнать много нового. Так как я был в DJ отряде, я 

научился сводить треки на диджейском пульте, 

ознакомился с тем, как работает сцена и что нужно 

для хорошего шоу. Путёвка в «Артек» стала 

хорошей возможностью протестировать свои 

коммуникативные навыки и обзавестись новыми 

друзьями. Самое яркое впечатление всей смены - 

ACCF, так как мы круто выступили и заняли 

первое место. Хочу выразить благодарность 

организаторам поездки за предоставленную возможность побывать в 

«Артеке» и получить море положительных эмоций. 

Фатеев Станислав, 10 «Б» класс  
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Этим летом у меня была отличная возможность поехать в 

«Артек». Я попал на 8-ю смену в Диджей отряд.  

За эту смену узнал много нового об электронной музыке и 

научился сводить треки на диджейском пульте. Благодаря «Артеку» я 

улучшил свои коммуникативные навыки и нашёл новых друзей не 

только в своём городе, но и по всей России. Еще стоит отметить 

природу «Лазурного» и наш поход на гору Аю-Даг. Живописные 

виды, чистый воздух и постоянное солнце создали незабываемую 

атмосферу и сделали впечатления от «Артека» ещё более 

насыщенными. Хочу отметить, что всего этого не было бы без наших 

организаторов поездки, и хочу сказать им огромное «Артековское 

спасибо» за эту счастливую путевку и постоянную заботу о нас и 

нашем самочувствии. 

Майоров Кирилл, 11 «Б» класс 

 

 Это были самые незабываемые дни 

за все лето. Я получила столько эмоций, 

опыта и, главное, воспоминания теперь 

сохранены в моей галерее, которые я 

буду пересматривать каждый раз, когда 

буду скучать по лагерю. 

За 21 день я научилась многому. Я 

стала более ответственной, 

самостоятельной и уверенной в себе. Я перестала бояться начинать и 

пробовать что-то новое, теперь я смело иду навстречу приключениям 

и испытаниям. Я научилась находить выход из любых ситуаций, 

какими бы они ни были по сложности. Я научилась слышать и 

понимать людей, общение с которыми приносило мне новые 

ощущения. Я набралась опыта, ведь я была капитаном моего 

чудесного 11 отряда, по которому я уже очень сильно скучаю. Мы 

стали такими родными друг другу за такой короткий срок. Я обещаю, 

что обязательно снова вернусь сюда, в этот чудесный лагерь. 

«Артек», ты навсегда в моем сердце! 

  Фролова Софья, 7 «Б» класс  
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Меня зовут Искакова Адема Сабировна. Я 

закончила педагогический гуманитарный колледж 

им. М.Жумабаева, а также СКУ им. М.Козыбаева.  

На данный момент я являюсь классным 

руководителем 3 «Б» класса. Моя профессия самая 

важная и ответственная. Ведь от того, насколько я 

проникну в детское сердечко, раскрою 

человеческую душу, зависит и то, кем ребёнок 

станет в будущем: будет ли он возводить огромные 

дома, исцелять людей, рассекать глубины 

космического пространства, а может быть, так же 

как и я, будет стоять у доски. Моя задача - раскрыть в каждом 

ребёнке его способности, помочь выбрать верную дорогу в жизни. 

Всем педагогам желаю послушных учеников, новых творческих 

идей и вдохновения! Пусть каждый проведенный Вами урок станет 

для детей новой страничкой в Книге жизненных открытий! Здоровья 

Вам, долголетия и ярких успехов в нелегком, но таком важном труде 

– воспитании человека! 

 

Я, Альбеков Алтынбек Кайржанович, 

родился 6 апреля 1995 года в селе Смирново, 

Аккайынского района, СКО. С 2001 по 2006 

года обучался в с.Борки, Аккайынского 

района. С 2006 по 2013 год обучался в 

Смирновской средней школе №1, с.Смирново. 

В 2013 году поступил в Северо-Казахстан-

ский государственный университет 

им.М.Козыбаева, по специальности «На-

чальная военная подготовка». С 2014 по 2016 

года проходил службу на военной кафедре при 

университете. Имеется воинское звание - лейтенант. В 2017 году 

после окончания университета до 2018 года работал в Медико-

техническом колледже, города Астана, на должности преподавателя 

Визитная карточка 



 

~ 19 ~ 

 

НВП. С 2018 по 2022 года работал учителем НВиТП в Токушинской 

школе-гимназии. Женился в 2020 году, с того времени проживаю в 

Петропавловске. В 2021 году родился сын. Активно занимаюсь 

спортом. Со школьных лет играю в футбол. Помимо футбола люблю 

активные виды спорта. 

Очень приятно работать в одном из лучших лицеев. Приятно 

находится в дружном и сплоченном коллективе. Хочется пожелать 

всем крепкого здоровья, творческих успехов, удачи. 

 

 

ЭкоПоход – пицца, игры и многое другое 

20.09.2022г. членами ученичества параллели 8-х классов был 

совершён поход на территорию пляжа Ишима вблизи известного 

посёлка Солнечный. 

Поход был начат во время 4-ого урока. После 

непродолжительной поездки на автобусах мы прибыли к пункту 

назначения. Ученики отправились пешком к побережью реки Ишим. 

Наши походы 
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В итоге весёлого перемещения, сопровождавшегося разговорами, мы 

достигли цели.  

По окончанию передыха и перекуса вкуснейшей пиццей 

начались игры, в которых принимали участие наши классы. В 

тяжёлой борьбе, заняв 3-е место, наш 8 «В» класс выиграл 1 тонну 

песка, а победителям достался суперприз – 3 тонны.  

Затем, позитивно проведя время, мы вернулись на территорию 

Лицея.  

Думаю, все учащиеся согласятся, что это был интереснейший 

экологический поход. Несмотря на все трудности, это путешествие 

сплотило наш коллектив. Хотелось бы больше бы таких мероприятий 

Дулатов Тимур,8 «В» класс 

 

Пешим ходом собираемся в походы! 
Солнце, свежий воздух - хороший допинг для здоровой жизни, а 

в сочетании с прогулкой на природе тем более, а если с тобой рядом 

друзья, одноклассники, так о чём еще можно мечтать? 

Окраина поселка Солнечный удивительна по рельефу:  то вдруг 

равнину пересекает глубокий овраг, то поднимаются огромные 

удивительные холмы с плоскими  верхушками, напоминающими  

огромные торты с потеками по краям. И нет ничего лучше, как 

забраться на вершину такого холма и увидеть окрестность в осеннем 

великолепии: березы, окрашенные золотистой охрой, осинки с 

красноватым оттенком листвы, манящие ягоды пунцового 

шиповника. 

Песчаная коса на берегу Ишима раскинулась как мягкое 

покрывало, хорошо резвиться босиком, но песок тормозит ускорение, 
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всё как в пляжном волейболе - картина замедленной съёмки. 

Приятно посидеть на берегу, окунуть разгоряченные руки в 

прохладную воду, а вдруг мальки и мелкие рыбешки возьмут корм из 

твоих рук. Можно сколько угодно бежать навстречу ветру, шуметь, 

кричать, прыгать и никто не делает замечания – это поход. 

В веселых эстафетах никто не ждет победы, но выиграть очень 

хочется, поэтому все соревнуются от души, но как обычно побеждает 

дружба. Как быстро бежит время в походе, вон уже замаячил за 

лесополосой автобус, а это значит опять дорога в город… 

 

Осенний квест 
Старшеклассники 10-11х классов пригласили 6-7-е классы на 

«Осенний квест», игры проходили на территории Центрального 

городского парка. Задания квеста разрабатывали сами 

старшеклассники. Чего здесь только не было: задания на 

сообразительность, скорость и быстроту реакции. Старшеклассникам 

было приятно управлять целой параллелью ребят, а они, как 

заведенные,  бегали от одной станция к другой, выполняя задания. 

Отдохнули на свежем воздухе, показали свою спортивную 

подготовку и эрудицию. Один такай день дает заряд на целую 

четверть! 

 

 

Все - на выборы! 
23 сентября в лицее прошли выборы членов лицейского 

ученического самоуправления по каждой из восьми фракций. 

Важность данной акции заключается в обучении лицеистов основам 

демократических отношений в обществе, формировании активной 

гражданской позиции, а также в получении возможности вносить в 

лицейскую жизнь яркие краски. Участие в школьном самоуправлении 

помогает формировать навык самостоятельного управления, 

нестандартного мышления, возможности  реализации своих идей. 

Наши выборы 
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В начале сентября выборы прошли в каждом коллективе с 5-го 

по 11-й классы, списки руководителей фракций были отправлены в 

избирательную комиссию, на основании данных списков 

формировались бюллетени для голосования за руководителя 

фракции. 

А в день выборов на 

переменах развернулось 

голосование, в холле лицея 

заседала избирательная 

комиссия, каждый лицеист 

отметился в списках, и, 

получив бюллетень, 

проголосовал за руководителей 

фракций. Для сбора 

бюллетеней была приготовлена 

прозрачная урна - все как в 

настоящих выборах. В этот 

день проголосовали более 

двухсот избирателей.  

А 27 сентября состоялись 

выборы председателя 

лицейского парламента. Свои кандидатуры выдвинули учащиеся 10-

11-х классов: Яшенкова Анастасия, 10 «Б», Соболева Валерия, 11 

«Б», Розенштейн Артем, 11 «Б» и Баев Степан, 11 «А». 

С первого дня предвыборной компании каждый кандидат 

развернул активную деятельность по привлечению избирателей , а 

именно были развешаны агитационные листовки с их программой , 

планом действий на ближайшее время и призывами голосовать 

именно за него. Выборы прошли очень активно и интересно, в 

атмосфере азарта и праздника. Нарушений в процедуре выборов 

избирательной комиссией не отмечено. И хотя все кандидаты были 

достойны, по итогам голосования председателем лицейского 

парламента стал Баев Степан - ученик 11 «Б» класса. 

Поздравляем Баева Степана-председателя лицейского 

парламента! А также поздравляем представителей в новый лицейский 

парламент! 
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Фракция права и порядка – Остафейчук Роман, 10 «Б». 

Фракция информации – Бычкова Мария, 10 «А», 

Имамутдинова Алина – 11 «Б». 

Фракция спорта и здорового образа жизни – Шамшин Никита, 10 «А». 

Фракция медиации и счастья (психология) – Мороховец Виктория, 11 «Б». 

Фракция заботы (волонтерство) – Штрак Юлия – 11 «Б». 

Фракция культуры и искусства – Никулина Варвара – 10 «А». 

Фракция дебатного движения – Скрипник Анна, 11 «В». 

Фракция экологии и труда – Бондарь Максим – 11 «Б». 

 

Аты-баты шли дебаты… 

1-2 октября на базе НИШ состоялся первый за последние 7 лет в 

истории СКО турнир для новичков «ICE CREAM». Турнир 

объединил 48 команд русской лиги и 18 казахской. Дебатеры в таком 

количестве не собирались в СКО уже очень давно. Лицейский 

дебатный клуб выставил 8 команд, впервые до судейства были 

допущены опытные игроки – Скрипник Анна и Бондарь Максим. Два 

дня продолжались дебаты. Первый день был очень напряженным – 

команды выбывали после каждых двух игр. Последние игры 

закончились лишь к вечеру. Все очень устали, но были 

Наши дебаты 
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удовлетворены прошедшим днем в полной мере – это был 

колоссальный опыт проигрышей, побед и судейских анализов. Во 

второй день игры успешно выступила команда «Дориан Грей». 

Немного не хватило нашим ребятам, чтобы выйти в финал, но опыт, 

полученный за эти дни, был, безусловно, полезен и необходим. 

Желаем удачи нашим новичкам, ведь впереди нас еще ждет не один 

турнир. 

Беленкова Наталья Юрьевна, руководитель дебатного клуба 
 

 

Қазақ тілі он күндігі 

Қазақ тілі он күндігі аясында 4-14 қазан аралығында 

жоспарланған сыныптан тыс іс-шаралар өтті. Мақсаты мемлекеттік 

тілге деген қызығушылықтарын арттыру, отанға деген сүйіспеншілік, 

адамгершілікке тәрбиелеу. Бастауыш буын 2-сыныптар арасында 

«Суретті сөзжұмбақ» зияткерлік ойыны, 2-3-сыныптар арасында  

«Мен сені сүйемін Отаным» атты мәнерлеп оқу сайысы, 4-сыныптар 

«Білгенге-маржан» интеллектулды сайысы өтті. Орта буын 5-

сыныптар арасында «Тіл - тірегім», 6-сыныптарда «Қазақшаңыз 

қалай?», 7-сыныптарда «Тіл-тірегіміз, соғып тұрған жүрегіміз»» атты 

викториналық ойындар өтсе, жоғары буын 8 «В» сынып 

оқушылармен «Білімді мыңды жығар...» атты зияткерлік ойыны, 8 

«АБ» сыныптарында «Білгіштер» интеллектуалды ойыны, 9-сыныпта 

Горячие новости 
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«Он саусағынан өнер тамған» қолөнер сағаты өтті. Қазақ тілі мен 

әдебиеті пәні мұғалімдері сыныптан тыс іс-шараларға өте жоғары 

дайындықпен келді. 
 

Қазақстан халқы тілдер күні 

Дәстүрлі жыл сайынғы Қазақстан халқы тілдер күні биылғы оқу 

жылында ірі ғалым, көсемсөз шебері, әдебиет зерттеуші, 

түркітанушы, аудармашы, көрнекті қоғам қайраткері, тіл білімінің 

атасы Ахмет Байтұрсынұлының 150 жылдық мерейтойымен тұспа-

тұс келді. Осыған байланысты қазақ тілі мен әдебиеті пәні 

мұғалімдері іс-шараларын Ахмет Байтұрсынұлының өмір жолы мен 

шығармашылығына байланысты өткізді. Барлық сыныптарда 

жоспарланған іс-шаралар  жоғар деңгейде өтті.  

Меллекеттік тіл жөніндегі  

директордың орынбасары: М.Б.Абилов  
 

Семинар для учителей математики 

13 октября 2022 г прошел практический семинар для учителей 

математики города и области на тему «Современные подходы для 

повышения качества математического образования и 

функциональной грамотности». Педагоги М.П.Пионткевич, 

Н.В.Мирвода, В.М.Фефелова, О.С.Русакова, вместе со своими 

учащимися  показали, какие современные педагогические технологии 

можно использовать на уроке математики. Приоритетным 

направлением в лицее является работа с учащимися, имеющих 



 

~ 26 ~ 

 

высокий интеллектуальный потенциал, поэтому педагоги  

О.С.Майстренко, А.Е.Рамазанова, Т.В.Бобровская вниманию гостей 

семинара представили уроки, на которых показали новые 

образовательные формы работы с одаренными и талантливыми 

детьми. Также было проведено занятие с самими гостями семинара, 

где были рассмотрены приемы и методы решения дифференциальных 

уравнений. Семинар прошел плодотворно, как для гостей семинара, 

так и для лицеистов. 

Руководитель МК математики А.Е.Рамазанова  
 

Лучший психолог года 
«Лучший психолог года»12 октября 2022 года 

в целях повышения статуса профессии педагога-

психолога организаций образования области, 

выявления талантливых и творчески работающих 

психологов, демонстрирующих оптимальное 

владение профессиональными компетенциями, 

прошел областной этап Республиканского конкурса 

«Лучший психолог года». В данном конкурсе 

приняли участие 50 педагогов-психологов области. Психолог нашего 

лицея, Ендуткина Виктория Викторовна, также приняла участие в 

нем. Виктория Викторовна продемонстрировала свой высокий 

профессионализм, практическое мастерство и заняла почетное 2 

место. Поздравляем Викторию Викторовну с высоким достижением и 

желаем ей дальнейших творческих и профессиональных успехов! 

Ебишева Галия Талгатовна, психолог. 
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«Первый шаг к великому изобретению» 
Республиканский конкурс инновационных идей. Засимук 

Даниил, 11 «В» класс, Региональный этап - 2 место, руководители 

Е.Н.Землякова, Н.В.Жукова. Номинация «Проекты в области 

разработки теплоэнергетики, электроэнергетики, альтернативной 

энергетики» 

 

 

 

 
 

 

 
 

класс                  ФИ                 рейтинг 

8-А Ненашев Андрей 5 

8-А Степанов Денис 5 

8-А Третьякова Елена 5 

8-" Байдуев Мухаммед 5 

8-Б Беловолов Андрей 5 

8-" Вернер Полина 5 

8-Б Литвинова Елена 5 

8-Б Рамазанова Алина 5 

8-В Кадырбаева Карина 5 

8-В Плотникова Вероника 5 

8-В Сысоева Полина 5 

9-А Бойко Полина 5 

9-А Воронин Никита 5 

9-А Дегтярёва Полина 5 

9-А Муканова Аделя 5 

9-А Рахимова Алина 5 

10-А Давлетгиреева Валерия 5 

10-А Емшин Никита 5 

10-А Череда Елизавета 5 

10-Б Аксёнов Данила 5 

10-Б Байдуева Яха 5 

10-Б Дятлова Александра 5 

10-Б Стадников Герман 5 

10-Б- Фатеев Станислав 5 

10-Б Филатова Арина 5 

10-Б Яшенкова Анастасия 5 

11-А Исрафилова Сэвиль 5 

11-А Соболева Валерия 5 

11-Б Азмаганова Аяна 5 

11-Б Баранова Милана 5 

11-Б Григорьева Евгения 5 

11-Б Дядык Артём 5 

11-Б- Листопадняя Алина 5 

11-Б Майоров Кирилл 5 

11-Б Штрак Юлия 5 

 

Наш рейтинг 
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«Зерде» 
Подведены итоги Конкурса проектов «Зерде». 

Гребенюк Елена - 1 место, 

 руководитель Н.А.Михеда. 

Мирошина Александра - 2 место, 

руководители Е.Н.Землякова, Т.Р.Мирошина. 

Маляуцкий Кирилл - 2 место, 

 руководитель В.К.Вакин. 

Тарасова Варвара - 2 место, руководители 

Н.Э.Слапинскене, М.Н.Митрофанова. 

Микотин Тимофей - 3 место, 

 руководитель Л.М.Борисова. 

Филатова Екатерина - 3 место, 

руководитель М.В.Барановская.  

Верблюдов Матвей - грамоты в номинациях 

«Лучший руководитель проекта»,  

«За постановку самой оригинальной 

проблемы», руководитель Т.В.Чепурнова. 

Догушина Полина - грамота в номинации «Лучший творческий 

коллектив», руководитель Т.В.Чепурнова. 
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